



Organización  
Panamericana  
de la Salud



Organización  
Mundial de la Salud  
OFICINA REGIONAL PARA LAS  
Américas

# Hepatitis aguda grave de causa desconocida en niños

17 de mayo de 2022

## Nota técnica

La presente nota técnica se realiza en seguimiento a los informes diseminados por la Organización Panamericana de la Salud / Organización Mundial de la Salud (OPS / OMS) el 23 de abril de 2022 (dos informes)<sup>1</sup>, el 25 de abril de 2022<sup>2</sup>, el 29 de abril de 2022<sup>3</sup> y el 10 de mayo de 2022<sup>4</sup>.

Hasta el 15 de mayo, se han notificado 429 casos probables en 22 países, incluyendo 26 niños que requirieron trasplante hepático. En la Región de las Américas, a la fecha, se notificaron a la OPS un total de 33 casos probables en 6 países.

Si bien se cuenta con varios estudios de investigación en curso, la información actualmente disponible por la OMS sobre epidemiología, laboratorio y clínica continúa siendo limitada y hasta el momento no se ha identificado el agente etiológico causante del evento. Son varias las hipótesis que se están investigando, entre ellas las que indican al adenovirus (tipo F41 en particular) como uno de los agentes involucrados, junto con otras causas concomitantes. En este sentido, se está investigando el rol del SARS-CoV-2, ya sea como una coinfección o como una infección previa, en pacientes que adquieren infección por adenovirus.

Para apoyar la investigación en curso, la OPS/OMS junto con los países afectados está colectando datos de manera estandarizada y realizando varios estudios para determinar la etiología. En la medida que se avance en la investigación, se estarán emitiendo y actualizando las recomendaciones de prevención, tratamiento y control.

Considerando esta situación, se orienta a los Estados Miembros a focalizar sus esfuerzos en investigar casos que cumplan la definición operativa de caso<sup>1</sup> en lugar de implementar una vigilancia universal. Para ello, la OPS/OMS propone un formulario<sup>5</sup> estandarizado para la recolección de datos y notificación a OPS/OMS, el cual puede orientar la investigación. Se solicita sea completado en línea, y puede accederse a través de:

<https://files.pahobra.org/limesurvey/index.php/781192?lang=es>

<sup>1</sup> [Multi-Country – Acute, severe hepatitis of unknown origin in children \(who.int\)](#)

<sup>2</sup> En el Sitio de Información de Eventos para los Centros Nacionales de Enlace para el Reglamento Sanitario Internacional (EIS por su acrónimo en inglés)

<sup>3</sup> Organización Panamericana de la Salud / Organización Mundial de la Salud. [Hepatitis aguda grave de causa desconocida en niños. 29 de abril de 2022](#), Washington, D.C.: OPS/OMS; 2022

<sup>4</sup> Organización Panamericana de la Salud / Organización Mundial de la Salud. [Hepatitis aguda grave de causa desconocida en niños. 10 de mayo de 2022](#), Washington, D.C.: OPS/OMS; 2022

<sup>5</sup> Siendo ésta una situación dinámica, es posible que el listado de variables incluidas en el formulario tenga variaciones conforme se avance en la investigación del evento

**Cita sugerida:** Organización Panamericana de la Salud / Organización Mundial de la Salud. Nota técnica: Hepatitis aguda grave de causa desconocida en niños. 17 de mayo de 2022, Washington, D.C.: OPS/OMS; 2022